

La Tribune de Genève

21. Januar 1949

23

Gespräche nach Amsterdam, par Jean Daniélou, Reinhold Niebuhr et Karl Barth. (Evangelischer Verlag, Zollikon-Zurich.) — On se souvient qu'à la Conférence œcuménique d'Amsterdam, au mois d'août de l'année dernière, Karl Barth avait prononcé une conférence sur le désordre du monde et le plan de salut de Dieu, laquelle avait suscité de vives réactions, en particulier dans les milieux catholiques. Ainsi, le R. P. Daniélou, membre de l'ordre des Jésuites, avait réagi sous forme d'une « Question à Karl Barth », à laquelle le grand théologien bâlois a répondu en octobre. L'« Evangelischer Verlag » a maintenant publié le texte de ces deux lettres, qui précisent certains points, comme l'attitude du Vatican à l'égard du mouvement œcuménique et la position de Karl Barth en face du catholicisme. La seconde partie de la brochure est consacrée à la polémique, courtoise et fraternelle, qui a opposé le théologien américain Niebuhr à Karl Barth, toujours à propos de la conférence que ce dernier a faite à Amsterdam, mais cette fois sur un tout autre plan, à savoir le prétendu « négativisme » de la théologie barthienne. Signalons, à l'intention de nos lecteurs que ces problèmes intéressent, que l'« Evangelischer Verlag » a récemment publié le texte de la conférence de Barth — « Die Unordnung der Welt und Gottes Heilsplan » — qui a suscité la réaction du R. P. Daniélou et de M. Reinhold Niebuhr.